

Universidad del sureste

Campus Comitán

Licenciatura de medicina humana

Modelo médico hegemónico

Luis Gustavo Escandón Aquino

Grado: 1

Grupo: A

Antropología médica

Nombre del docente: Sergio Jiménez

Modelo Médico Hegemónico

El modelo médico hegemónico, se delimita entre a cinco grandes rasgos. Se dice que parte de una concepción de la salud y de la medicina que es individual y biogénica. Se dice que el tecnocrático, antagonista, medicalizante. El primer rasgo rasgo factual explicable. Se parte de la necesidad de atacar la enfermedad lleva a una especialización, una fragmentación del conocimiento y del ser humano. Al mismo tiempo desvincula las relaciones de los procesos de enfermedad con la sociedad en el que el individuo surge el insano, se ve la enfermedad como un hecho puntual que ataca a un individuo determinado cuyos causas son cognoscibles, pero se olvida que el individuo está en un medio y condiciones, y relacionados de estos también son causas de enfermedad. Se olvida que la enfermedad no son hechos separables, distinguibles en cuanto ser concreto, sino que forman parte de un proceso, de una suma de valores que es muy difícil de distinguirlos, en estos términos antagonistas de salud y enfermedad. De esta concepción individual y biogénica de la práctica, fragmentación del objeto del conocimiento y negación de los factores sociales que incluyen más allá de lo biológico o incluso de lo psicológico, en pro de la salud y enfermedad colectiva.

El segundo rasgo es que el modelo es definido tecnocrático. Lo que se intenta definir es que en su parte de una concepción de lo científico y lo técnico, como proceso que conduce inexorablemente al bienestar del hombre. Se parte de una conceptualización de lo técnico como neutro y se olvida en muchos casos la contradicción que se dan haber en la aplicación de procesos técnicos en determinación condición social. Este carácter tecnocrático también surge la configuración en un monopolio del saber que utiliza un lenguaje que se define precisamente como científico, en base a los conocimientos que han

Solo provados y verificados empíricamente. de esa manera se establece una especie de división en el que se basa, por lo tanto esto en condiciones de resolver los problemas de sus pacientes que no saben y deben someter a su voluntad del médico, deben aceptar la misión del médico deben aceptar la cesión del médico por parte de sus problemas sin tener ninguna posibilidad de apropiarse de ni siquiera una parte de ese conocimiento.

Esta actitud tecnocrática, esta superioridad del médico sobre el paciente basada en el saber configura una relación médica y paciente esto es una situación de sometimiento, de subordinación, en el saber quien va a solucionar su problema es el que conoce como su problema y el que asegura su probabilidad de salir a él.

Foucault dice: no solo el científico es peligroso para algún tipo de desarrollo social. el da dos ejemplos: el primero es el descenso de nivel de inmunidad de la población a partir de la generalización de los antibióticos el segundo de este tema es también debatido actualmente que es el de la manipulación de la información genética que también puede utilizarse como ejemplo de lo que puede ser técnica no neutralizada por una definición de términos de valores. la única manera de manejar la técnica de manera que no sea peligrosa es asignarla a una escala de valores de la sociedad frente para definir para sus objetivos y propiedades.

A partir del modelo médico hegemónico se implanta en grandes instituciones burocratizadas y a partir de la medicina de guarda sometida al desarrollo técnico de otras ciencias como la computación entonces a su vez los mismos modelos en países centrales fundamentalmente.

LIC. SUSANA BELMARTINO . HISTORIADORA . CENTROS DE ESTUDIOS SANITARIOS Y SOCIALES DE ROSARAI0 . MODELO MEDICO HEGEMONICO 2002 FECHA DE REVISION 04 DE NOVIEMBRE DEL 2021